

Neuchâtel, le 27 novembre 2024

Une année Marionnettes au Jardin botanique

L'année 2026 sera placée sous le signe des marionnettes au Jardin botanique de Neuchâtel. En effet, en juin, l'institution présentera l'exposition « Sauvages » réalisée à partir du film d'animation de Claude Barras. Pour accueillir les figurines du cinéaste, une série d'ateliers sera proposée au public, avec l'aide de Loriane Isler, marionnettiste et art-thérapeute. Ainsi, des marionnettes créées par les visiteuses et visiteurs viendront enrichir l'univers végétal de l'exposition.

Si l'exposition « Sauvages » adaptée du film d'animation éponyme de Claude Barras, ne sera visible qu'à partir du mois de juin dans le Jardin botanique de Neuchâtel, l'institution prépare déjà sa venue, et ceci avec l'aide de la population. Réalisé en stop-motion grâce à des figurines, le film raconte la vie des Penans dans la forêt de Bornéo. L'idée est donc venue au Jardin botanique de relier cette forêt à celles du monde entier.

Et pour le faire, rien de telle qu'une marionnette pour révéler la part de sauvage qui est en chacun de nous. Ainsi, dès le mois de janvier, les personnes qui le désirent pourront participer à des ateliers de création de leur marionnette et de sa garde-robe ou encore en concevant des éléments de décor qui enrichiront un théâtre sylvestre créé pour l'occasion.

Les créatures sauvages prennent vie...

Pour les enfants de 7 à 11 ans, l'Atelier des musées propose des animations de deux heures durant lesquelles prendront vie des personnages sortis tout droit de l'imagination des participantes et participants. A partir d'éléments naturels, des êtres sauvages prendront ainsi corps et joueront dans le magnifique parc du jardin.

Naissances de marionnettes

Trois cycles d'atelier de sept séances chacun permettent de découvrir différentes techniques de création et de manipulation de marionnettes, tout en étant en lien avec la



nature. Les marionnettes et masques ainsi créés seront enrichis d'éléments naturels : branches, pommes de pin, graines, fibres, impression végétale sur tissus, etc.

Les participantes et participants pourront ensuite apprendre à manipuler leurs créations dans un petit castelet, caché au milieu des plantes et des arbres du Jardin botanique. Les ateliers combinent création plastique et jeu d'improvisation, pour inventer des histoires imaginaires et réveiller la part de sauvage et de rêve qui sommeille en chacune et chacun.

La garde-robe des marionnettes

Pour enrichir l'histoire, il faut aussi songer aux accessoires des marionnettes. Dans les trois séances de cet atelier, on apprend à tresser des branches pour réaliser une vannerie spéciale, à teindre du tissu pour donner des couleurs sauvages à son personnage ou ajouter des accessoires (canne, collier, etc.) trouvés dans la nature. Pour ces séances, Loriane Isler sera accompagnée par Céline Ammann, spécialiste de la teinture végétale et par Mathieu Schmitt, passionné de vannerie sauvage et sur osier.

Créer avec les quatre éléments

Un atelier plus intimiste est proposé aux personnes qui souhaitent collaborer sans pour autant créer une marionnette. Collage, dessin, peinture, écriture, terre... des invitations simples pour explorer son imaginaire et laisser émerger ses images intérieures, en s'inspirant de la symbolique de l'Air, de la Terre, de l'Eau et du Feu. Les personnes qui le désirent pourront collaborer à la décoration du petit théâtre sylvestre dans lequel se joueront les saynètes du vivant.

Farandole de marionnettes : venez célébrer la forêt avec nous !

Pour valoriser l'ensemble du travail de création réalisé lors des différents ateliers, le Jardin botanique et l'Atelier des musées invitent la population neuchâteloise à réaliser une farandole de marionnettes lors du vernissage de l'exposition « Sauvages » qui aura lieu le samedi 6 juin 2026. Cette parade est placée sous le signe de la solidarité, au nom de toutes les populations qui vivent dans ou par la forêt. Une belle occasion de réveiller la marionnette qui sommeille dans votre grenier ou qui s'ennuie dans l'un de vos placards !



Jardin botanique de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Blaise Mulhauser, directeur du Jardin botanique, 032 717 82 91, blaise.mulhauser@ne.ch

Marianne de Reynier, responsable de l'Atelier des musées ; 032 717 79 18

